
Protokoll der Elternratssitzung am 19.02.2024 

Teilnehmende: 
Andreas Hünerberg und Kristina Schindler


Mitglieder des Elternrats: 
Nils Maack, Julia Frevel, Karolin Kaiser-Blandzinski, Melanie Maecker-Tursun, Tanja 
Salewski, Olga Paul, Yasemin Kulac, Nadja Voß, Melina Pink


TOPS 

1. Bericht über die Arbeit von Kristina Schindler (Abteilungsleiterin)

2. Schulschwerpunkte

3. Anmeldrunde 2024/2025

4. Schulinspektion 2024

5. Informationen zum Förderverein

6. Projekt “Gedankenflieger”


1. Bericht über die Arbeit von Kristina Schindler (Abteilungsleiterin) 

Kristina Schindler berichtet über Ihre Arbeit als Abteilungsleiterin. Sie bedankt sich 
für die sehr positive und freundliche Aufnahme in das Kollegium und die gelebte, 
offene Kultur an der Schule.


- Arbeitsschwerpunkte, neben der Lehrtätigkeit, waren und sind aktuell:


- beobachten und wahrnehmen

gerade in den ersten Wochen 

frischer Blick von außen

Wie funktioniert die Schule Bahrenfelder Straße? Wie sind die Abläufe? Was 
sind Besonderheiten? Was fällt auf?


- Neubau konzipieren

gemeinsam im Team mit Elena Wack (Unterrichtsgestaltung) und Stefan Voges 
(stellv. GBS Leitung)	 


- Input & Impulse geben

vordenken, recherchieren, zukunftsweisende Ideen kritisch überdenken und 
weitergeben


- entwickeln & steuern

Aktuelle Projekte: Makerspace, Neubau, Übergang 4 nach 5, Lern- und Raum-
Setting an der Schule überdenken




- netzwerken & präsentieren

Netzwerk „Hospitationsschulen“

Netzwerk „Wir gehen aufs Ganze“

In der Schulöffentlichkeit Ergebnisse unserer Arbeit präsentieren (z.B. 
Schulbaumesse etc.)


- lernen & mitgestalten

enge und wertschätzende Zusammenarbeit mit Frau Heils und Herrn 
Hünerberg 


2. Schulschwerpunkte  

Herr Hünerberg gibt Einblicke in Visionen und die Umsteuerungen des 
Schulschwerpunktes.


Von den Schulschwerpunkten u.a. Literatur, Kunst und Theater besteht der 
Wunsch und das Ziel dem MINT-Bereich eine größere Gewichtung zu geben. 
Zukünftig sollen mehr Gelder aus dem Kultur- in den MINT-Bereich fließen, z.B. 
Maker Hub und Werkstätten.

Bewährte Grundstrukturen und Programme wie JEKI bleiben jedoch weiter 
erhalten. Auch das Thema Nachhaltigkeit soll weiterentwickelt werden.  

Im Rahmen des Sachunterrichts sollen die Schulkinder zu Projekten forschen. 
Im Maker Space (z.B. Green Screen, Podcast) und in den Werkstätten sollen 
sie Themen erarbeiten und lernen, verschiedenen Bereiche miteinander zu 
verknüpfen.


3. Anmeldrunde 2024/2025 

- Herr Hünerberg berichtet über die Anmelderunde 2024/2025

Es gab 118 Anmeldungen, dabei waren dies alles Erstwunschanmeldungen. Es 
gab zudem sehr viele Zweit- und Drittwünsche.

Der zukünftige Jahrgang 1 wird 5-zügig sein und es soll wieder 2 
Vorschulklassen geben.


4. Schulinspektion 2024 

- Die Bahrenfelder Schule hat bereits 2011 und 2016 an einer Schulinspektion 
teilgenommen und beide Inspektionen fielen gut aus.


- In dem Zeitraum zwischen dem 15. und 17. April 2024 wird eine neue Inspektion 
der Schule Bahrenfelder Straße und auch der GBS stattfinden. 


Im Rahmen der Inspektion werden Fragebögen an die Schulkinder (Jahrgang 3 
und 4), an die Eltern bzw. Sorgeberechtigten sowie an das Gesamtkollegium 
gehen. Die Schulkinder werden, den Vorgaben entsprechend, die Fragebögen 
während der Schulzeit (digital) ausfüllen. Die Eltern / Sorgeberechtigten 
werden einen Link zu dem Online-Fragebogen über unser Schul- bzw. 
Verwaltungsbüro bekommen. Der Zeitraum für die Fragebogenerhebung liegt 
wie folgt: 4. März bis 15. März 2024.

Um ein möglichst umfangreiches Bild zu bekommen, hofft die Schule auf eine 
hohe Rückmeldung.




Die Fragebögen sind für die Schule ein sehr gutes Feedback-Instrument.

Es werden ausreichend Informationen und Werbung für das Mitwirken an die 
Eltern und Sorgeberechtigten gegeben werden.

Vom 15. bis zum 17. April 2024 sind die Beobachtungstage des 
Inspektionsteams vor Ort.

Des Weiteren werden ein Gruppeninterview (8-10 Personen) mit Erziehenden, 
Lehrenden und Personen aus dem sozialpädagogischen Bereich und ein 
Gruppeninterview mit Eltern und Sorgeberechtigten durchgeführt werden. 
Außerdem gibt es ein Interview mit den Schulkindern aus den Jahrgängen 3 
und 4.

Gespräche mit dem Schulleitungsteams (GBS natürlich eingeschlossen) finden 
im Vor- und Nachhinein statt.

Die Auswertung und Rückmeldung mit der Schulleitung, dem gesamten 
Kollegium sowie allen interessierten Eltern und Sorgeberechtigten findet in der 
Aula am 24.4.2024 zwischen 17:30 Uhr und 18:30 Uhr statt.

Dabei stellt das Schulinspektionsteam die Ergebnisse vor.


- Für das Leitungsteam und das gesamte Kollegium ist dabei u.a. von besonderem 
Interesse, wie z.B. das neue System der Lernkompartments bewertet wird.


Der Elternrat spricht gezielt einzelne Eltern / Sorgeberechtigte an, die an den 
Gruppeninterviews teilnehmen sollen/können. Gewünscht wäre aus jedem 
Jahrgang jemanden zu finden. Außerdem schreibt der Elternrat alle Eltern / 
Sorgeberechtigte an und bittet um rege Teilnahme an der Umfrage im Rahmen 
der Schulinspektion. 


Nach diesem Punkt verlassen Herr Hünerberg und Frau Schindler die 
Elternratssitzung.


5. Informationen zum Förderverein 

Nils Maack gibt umfangreiche Informationen und Einblicke in die Struktur und die 
Ein- und Ausgaben des Fördervereins der Bahrenfelder Schule.

- Der Förderverein hat insgesamt 62 Mitglieder und ist aktuell gut ausgestattet.


Wie wird mit dem Förderverein im Hinblick auf die Langform umgegangen?

Wird der Förderverein für die Langform tätig sein?

Wird es einen Verein für die Grundschule Bahrenfelder Straße und die 
Stadtteilschule Ottensen geben oder wird die Gründung von zwei separaten 
Vereinen notwendig?


6. Projekt Gedankenflieger 

- Vorstellung des Projektes “Gedankenflieger”, Philosophieren mit Kindern” 
durchgeführt vom Literaturhaus Hamburg.


https://www.literaturhaus-hamburg.de/julit/reihen/gedankenflieger 

Es wurde überlegt, ob das Projekt eventuell an der Schule realisiert werden 
kann. Der Elternrat wird mit der Schulleitung über das Projekt sprechen, damit 
diese die Steuerung und Kommunikation mit dem Kollegium übernehmen 
kann.




Des Weiteren ist zu klären, ob das ein Thema für den Förderverein ist.


(Mit diesem Thema ist die Schule bereits befasst.)


7. Toiletten-Hygiene 

- Das Thema Hygiene beschäftigt die Schule schon länger und kommt immer 
wieder.


Es wurde in der Kinderkonferenz thematisiert und wird einmal im Monat im 
Klassenrat besprochen.

Aus aktuellem Anlass wird die Schulleitung das Kollegium bitten, das Thema 
erneut mit den Schulkindern zu besprechen.

Die Schulleitung überlegt zudem neue Papierrollensysteme anzuschaffen, 
damit die Rollen nicht ohne weiteres herausgenommen werden können.


Die nächste Elternratssitzung findet statt am Dienstag, den 09.04.2024.


TOPS für die kommende Sitzung 

- Schulinspektion 2024

- Nachfrage zum Philosophieren mit Kindern 

- Wiederholung Sponsorenlauf

- Förderverein Langform
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